

TRES EDICIONES DIARIAS

Edición para la región... 6 de la mañana
Edición de Valencia... 12
Edición nacional... 19

Anuncios y comunicados
A PRECIOS CONVENCIONALES

No se devuelven los originales aunque no se inserten.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

EL PUEBLO

Diario republicano de Valencia

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Valencia, el mes... 1/25
Fuera, el trimestre... 4/50
Extranjero (Unión Postal), el trimestre... 5/50

OFICINAS E IMPRENTA
Don Juan de Austria, 14

Teléfono 741

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Se ha puesto á la venta en todas las librerías

LA BODEGA

novela de V. Blasco Ibáñez.

Un tomo de 450 páginas, TRES PESETAS.

UNION REPUBLICANA

Candidatura para diputados provinciales

SAN VICENTE TORRENTE

D. Vicente Veres Comí, industrial

SERRANOS

D. Juan Barral Pastor, abogado

CHIVA-CARLET

D. José Palafox Llorca, médico

D. José Bermell Devís, propietario

terrible herida, la que curó merced á su naturalza de acero.

Después de verlo cubierto de sangre, recogido por los camilleros, no le he vuelto á ver desde el día 23 de Marzo de 1876. El Destino nos separó para siempre.

Hoy la prensa me comunica su muerte, y mis ojos fijados en los viejos olivos del huerto abandonado, cubierto de ortigas y jaramagos, en las tapias derruidas, en todos estos testigos mudos de las travessuras de Virgilio, acuden á mi mente recuerdos de días que pasaron para no volver y del valiente revolucionario que selló cien veces con su sangre su amor inextinguible á nuestros comunes ideales.

I. Rodríguez Abarrátegui.



Las canales

Figura en los arbitrios municipales uno denominado "de las canales".

Pero como la gente de nuestra tierra la mano y el bolillo rápidos ciertos, no siendo para todos ó para curar...

bien sean trabas, bien sean Mirras, á estas horas resulta que el Municipio del arbitrio no saca más que algún ripio, pues se llaman andana los propietarios y han inventado medios extraordinarios.

Huyendo de un arbitrio que es casi nada esconden las canales en la fachada, y aunque triple se gastan en las tretas, evitan así el pago de TRES PESETAS.

Me figuro lo absurdo que este principio dejará á los señores del Municipio.

Con ese subterfugio tan peregrino queda el Ayuntamiento algo mohino.

Pero si me creyeran los concejales, seguiría el arbitrio de las canales.

El medio es muy sencillo; consiste en esto: trasladar á los curas el nuevo impuesto.

¡Aunque esa es una gente de tal pachorra que en vez de canal, suele pasar de gorra!

Cleto.

QUIEN QUITA LA OCASIÓN...

Tiene el cura de Talayuela un primo de oficio albañil que vivía tranquilo y feliz en su pueblo en compañía de su esposa y dos hijas.

Invítale su tesorero pariente á que vaya á Talayuela, donde lo pasaría mejor por no haber ningún maestro de su oficio, se trasladó, y nunca lo hubiera hecho, pues tuvo que volver á su pueblo, pero sólo, pues su familia no quiso abandonar al buen padre de almas.

Á los pocos días se presenta en Talayuela el albañil con un carro, y sin atender á razones carga con su familia y se la lleva, con gran disgusto del tesorero.

Creo que ha hecho bien. Aunque todos los curas son muy castos y muy comedidos, no conviene poner mujeres á su alcance, por honradas que sean.

Como el granuja de Lucifer tiene tanto empeño en perder sus almas, les inspira á lo mejor un mal pensamiento y ¡pataplum!, caen los pobrecitos en sus redes como codornices sencillas. Y la mujer que está más cerca, es la más expuesta, naturalmente, á ejercer de cómplice.

Ha obrado, por lo tanto, perfectamente en su deber, evitando la ocasión de ser ese primo un día que se le cae encima lo llevan en que nadie tire piedras á su tejado.

José Nakens.

PARA "EL PUEBLO"

CONVERSACIONES

Bienes de amor campesinos

Yo quiero hablar de ello, porque es un espectáculo que me lastima. Es cruel la vida del animal en las ciudades. Por las carreteras que llegan á ellas, los rebaños de caraceros montañeses y las manadas de vacas entran, pero van camino del matadero á ser degolladas. ¡Oh, es horrible el vientre de las ciudades! Los caballos, llagada la piel, chorreando las mataduras, que abandonan más y más los golpes del látigo, cayéndose familiares, tiran de los coches á diario y sin descansar durante el día, ó bajo la espuela que los desnuda los hijares marchan á morir á las plazas de toros.

No hay en las ciudades, no ya el cariño netamente aldeano, ni siquiera la piedad compasiva que cualquier dolor produce. Sobre todo en las ciudades de España muéstrase un instinto sádico, especie de sed de sangre, contento en la tortura al vivo. Hay que ver la ciega rabia con que se apalea á las caballerías, y esos quemaderos donde los perros vagabundos son tostados con implacable crueldad.

Hay que mirar esos muchachos de que habla Veraleeren, cómo al sacar muerto un caballo á los corrales de las plazas aprietan con dura mano en las heridas abiertas para ver salir la sangre aun caliente.

Es algo inhumano, y por tanto repulsivo. No se siente esa honda simpatía que entraña

ternura y gratitud hacia el animal. Se vive entre hombres que se apretujan en las calles sin conocerse quizá, odiándose por secretos impulsos de malas pasiones y el trato (¡por qué no decir la amistad?) con los animales se rehuya conasco y muchas veces con rencor. No sabemos conocer más que la utilidad de las bestias. Sirven á nuestra comodidad arrastrando los coches en que muellemente nos trasladamos de un sitio á otro. Y en la mesa nos sirven la carne, la leche, con que saciar nuestra glotonería.

Para nosotros, las gentes urbanas, el animal no tiene ninguna representación, ni siquiera un puesto familiar en la casa.

Eso queda para el campo. Allí es todo. Significa para el labriego algo muy importante en su vida económica y en su vida afectiva. La bestia es un niño más con que se juega; un hijo fuerte que lleva todo el trabajo de la hacienda y trae el bienestar de la casa.

Asóciase el animal á las fatigas y á sus alegrías. Juntos trabajan el campesino y la yunta cuando el predio y el sudor de ambos hacen fecondar la tierra.

Quitan las bestias el peso de la carga que dóciles sus lomos recios. Y en las horas alegres de compañeros, amigos, más que eso, hermanos. Van á las fiestas: el caballo, orgulloso del jinete, piafa y gallardea; el jinete, orgulloso de la bestia, se yergue satisfecho sobre el arzón de la montura.

¡Hay quién comprenda el campo sin ese calor afectivo de los animales? Sin la vaca, fuente de riqueza, pródiga y fecunda que ayuda al laboreo en la estación propicia, sería más dura la vida del labriego.

Esta rural sin animales no se comprende. El perro vigila el huerto, la vaca ara el campo y dá la blanca leche; el asno transporta los granos, y en el alto alero las palomas arrullan amores aldeanos al rumor del viento y al son del agua.

Lo he visto muchas veces con ojos complacidos. En un rincón el viejo mastín ha muerto rendido á los años como un patriarca, como un abuelo. Junto á la vaca enferma, cariñosos campesinos han velado con desvelos y sobresaltos, los mismos que otras veces velaron junto al lecho de los padres y de los hijos en trance de morir.

El hoyo abierto en la amada tierra, que ha recogido esos despojos, ha enterrado tristezas y recuerdos, como el sureño ha enterrado esperanzas y promesas.

¡No os acordáis de aquel labriego en un cuento de Trindade Coelho, que retoza con el asno y con él conversa en monólogos que parecen diálogos? ¡Y de aquel hidalgo de la cesteja, en una novela de Tourgenieff, que ora en la soledad del campo, junto á un caballo muerto? ¡Y de aquellos cariños con que miran á las bestias los campesinos de Thourieff?

Siempre los tengo presentes. Muchas veces

—No tal—me dijo,—se ha procurado en vano.

—Sin embargo—dijo—el defecto de su brazo derecho era un dato para identificar su persona.

—Hasta cierto punto, no en absoluto; se ha querido sacar su retrato y no se ha podido obtener de él más que un parecido imperfecto; yo tengo aquí mismo uno de esbozados, ¿qué le parece?

—Respondí afirmativamente, y Lambert sacó de su cartera una fotografía que me presentó el rostro de aquel desgraciado muy vago á consecuencia de haberse movido el original; aparecía como envuelto en una nube... Sin embargo, aquellas facciones, aunque poco distintas, me produjeron profundo asombro.

—¿A vos, padre?

—Sí.

—¿Por qué?

—Porque me parecía reconocer aquel rostro.

—Os engañaría algún extraño parecido.

—Hubiera podido creerlo como tú, si la realización de su brazo no hubiera sido un dato de gran fuerza; esto me hacía asegurar que no sólo he visto á ese hombre, sino que le he habido.

—¿Dónde?

—En Millería, en Saboya: ya te acordarás que el año último fui á Saboya enviado por uno de los grandes maestros de obras de París para examinar la piedra de cierta cantera de Millería, de la que habían enviado muestras que parecían de excelente calidad y color.

—¿Dónde?

—En Millería, en Saboya: ya te acordarás que el año último fui á Saboya enviado por uno de los grandes maestros de obras de París para examinar la piedra de cierta cantera de Millería, de la que habían enviado muestras que parecían de excelente calidad y color.

Tomo 23

LA SEÑORA Doña Carmen Mirete é Infantes

Viuda de Díaz

FALLECIÓ AYER A LOS 67 AÑOS DE EDAD

PORTALECIDA CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

R. I. P.

Sus desconsolados hijos doña Desamparados y D. Ramón é hijos políticos doña Vicenta Bartual y don José Nadal, participan á sus amigos tan irreparable pérdida y les ruegan encomienden á Dios el alma de la difunta, teniéndola presente en sus oraciones.

Dr. SIMO LLOBAD Ex-oculista del Hospital ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Curación radical de la "granulación, tracoma" en un plazo de 20 á 40 días.

Los enfermos satisfarán los honorarios cuando estén curados.

VALENCIA: De diez y media de la mañana á dos de la tarde, calle Poeta Quintana, 7, principal.

CARCAGENTE: De siete á 9 de la mañana y de 5 á 7 de la tarde, calle de San Roque, 12.

¡Uno menos!

El tiempo inexorable destruye los organismos sin consideraciones á nada y á nadie. Viejos y jóvenes, hombres y mujeres, ricos y pobres, grandes y chicos, van cayendo en la sombra de la noche del no ser cuando menos lo esperan, y para los que sufren; ¡cuán justa es la igualdad que pasa su rasero nivelador sobre todas las cabezas!

¡Cuán sublime es la filosofía que se desprende del silencio de las tumbas!

Más allá de ellas, el movimiento fatal que arrastra las substancias en la misteriosa y silenciosa transformación de los cuerpos despierta á nueva vida á nuevos seres sacados del caos inconsciente de la eterna vorágine en que se revuelve el universo.

¡Qué hermoso es morir! decía un sabio amigo mío al expirar, harto de una existencia de sufrimientos atroces, de horribles padecimientos.

Más los que aquí quedamos, aun convencidos de las ventajas del no ser, y que con la descomposición del pesado fardo terminan los dolores del cuerpo y las amarguras del espíritu, no sé por qué; pero tal vez por ciego egoísmo comprendemos á los que se van, sin considerar ¡poetas! en los tormentos que nos restan.

Sea por lo que fuere, ayer sentí hondo pesar al enterarme del fallecimiento de Virgilio Llanos.

¡Fué mi sentimiento egoísta por no haberme ido yo, ó por la pérdida del amigo querido? No lo sé.

Por ironía del destino, habito en Roquetas, en un pedruzco de la casa solariega en que Virgilio pasó grandes temporadas de su infancia.

Tal vez mis hijos duerman bajo los mismos maderos que cobijaron al valiente republicano en su niñez, y las ondas paredes escucharon los gritos alegres del pequeño Virgilio como escuchan los de mis pueñuelos.

La puerta inmensa con más hierro que madera, severa con la severidad de dos siglos, claveteada de arriba abajo con cruces de chapa oxidada, se abre hoy para mí como se abrió para varias generaciones, y el umbral de piedra barroca que pisaron los padres de Virgilio existe hoy lo mismo que cuando el chico travieso se sentaba en él, lo mismo que cuando el general Prim, revolucionario, lo atravesó hace más de 34 años.

Nada ha cambiado: el patio inmenso para colocar los aperos de labranza, los poyos ado-

sados á la pared, el huerto con sus higueras, sus naranjos, sus laureles, sus olivos viejísimos y la cerca de tapias derruidas, sostenidas por millegros del equilibrio, están de la misma manera que cuando Virgilio correteaba por él, haciendo destrozos que quemaban la sangre del hortelano.

Y sin embargo, ¡cuántos años han pasado, cuántas veces ha salido y se ha puesto el sol desde que el muchachito precoz no ha vuelto á pisar la orza de sus abuelos!

Hijo de uno de aquellos patriotas á los que Fernando VII pagó su adhesión con la sentencia de muerte por el grave delito de ser liberales, pero jamás oído por los sicarios del despotismo, heredó de su padre el valor, la abnegación por los ideales progresivos y el odio á la tiranía, que sobrepuja á todas las demás pasiones, así como la desgracia persecutoria que al buen don Laureano (su padre) higgie pasar la mitad de su vida en extrajera países.

Como su preceptor, Virgilio, dotado de un alma bien templada, ingenio, enemigo de la falacia, ponía en práctica sus pensamientos de rebelde á todos los convencionalismos hipócritas, respondiendo siempre con su pecho de todas sus acciones.

Era de los que obran más que hablan. Desde el año 1854 siendo un jovenzuelo imberbe, tomó parte en cuantas conspiraciones, pronunciamientos y movimientos revolucionarios se intentaron en España, sufriendo por ello encarcelamientos, deportaciones, emigraciones y persecuciones de todo género, sin que por eso su ánimo se amilanase ni su fe cediase, ni claudicase en ocasión alguna, sufriendo miserias cuando nació rico y pasó su infancia rodeado de las mayores comodidades.

En la revolución del 68 se distinguió por su energía; y republicano convencido, conspiró contra la dinastía de Saboya, uniéndose con una partida levantada por él á D. Nicolás Estévez en Despeñaperros en Octubre de 1872. Fracasado el movimiento aquel por la traición ó la cobardía de los consocios comprometidos, Virgilio, pobre, sin un céntimo, emigró á Portugal, de donde regresó al advenimiento de la República, obteniendo de aquel gobierno el destino de inspector general de ferrocarriles, cargo que apenas desempeñó por seguir conspirando con los radicales contra la marcha política de los que con sus benevolencias con lo viejo y gastado dieron lugar á la pérdida de la República española.

García Ruiz, republicano de similor, que odiaba á los radicales y los perseguía mientras dejaba conspirar á los alfonsinos, deportó á Virgilio á Filipinas, en donde se distinguió al frente de un batallón de republicanos, combatiendo en Joló á las órdenes del general Malcampo.

Allí le vi yo siempre al frente de sus compañeros, en la vanguardia, desafiando el peligro, exponiendo su pecho á las balas.

En la toma de Párang, acción que hizo más ruido del que se merecía y produjo más galones y condecoraciones que tiros se dispararon, uno de los pocos heridos que tuvimos fué Llanos.

Yo le vi caer con el costado abierto por un casco de metralla, y creíle muerto por tan

Javier de Montepín tando gran pesar por aquel acoloramiento ridículo.

—Y decid, ¿no habéis sabido el nombre del herido de Millería?

—No tal, no me ocurrió preguntarlo.

—Fudieron pronunciarle delante de vos...

—Es posible, pero no me acuerdo: únicamente sé que el ingeniero lamentó mucho la suerte del infeliz que no tenía derecho á ninguna indemnización, porque él mismo confesaba que el accidente había sido por culpa suya, y el ingeniero añadió: "He ahí un honrado trabajador inutilizado para siempre."

—Admitamos—exclamó Jorge—que el sentenciado de Melnu, que debe morir mañana, sea el infortunado de Saboya... ¿Cómo se explica ese cambio de hombre honrado en asesino?

—Yo no me encargo de explicarlo, pero la miseria explica muchas cosas.

—Sin duda, pero no todo. En fin, es indudable que si hubierais leído los periódicos y visto la fotografía, hubierais podido iluminar algo á la justicia; pero ya es tarde.

—¿Estás seguro?

—Vuestros indicios son muy vagos y no bastarían á detener la ejecución. El desgraciado no tiene nada que aguardar de la justicia de los hombres y morirá mañana, culpable ó inocente.

—¿Inocente has dicho? ¿Green acaso es un inocente?

—Muchas personas, y yo soy de ese número.

—¿Y qué hacer?

El médico de las locas 181

—Nada, yo repito que es ya tarde: la cabeza de un asesino ó de un mártir caerá mañana al despuntar la aurora.

—El anciano exhaló un suspiro y enjugó sus ojos húmedos.

III Era un carácter franco y leal el de Roberto Vernier.

Este hombre no había querido nunca más que á su mujer Enriqueta y á Jorge, su único hijo.

Hijo de arquitecto, había seguido la misma carrera de su padre, y se había creado poco á poco, y á fuerza de laboriosidad una modesta fortuna y en casa de Saint Mandé.

Desde la infancia de Jorge había reconocido en su hijo una inteligencia precoz, carácter estudioso é inclinaciones rectas, y había resuelto darle la carrera científica á que él se sintiera inclinado.

Jorge se aficionó á la medicina, ciencia admirable entre todas, que permite al hombre aliviar las dolencias y no pocas veces salvar la vida á sus semejantes.

Quiso ser médico, y Roberto no retrocedió ante ningún sacrificio para que su hijo llegase al término de la carrera emprendida.

Instalado en París en el barrio latino, Jorge no tuvo inclinación á imitar á otros muchos camaradas que olvidaban las clases por frecuentar los cafetuchos del boulevard, San Miguel y los bosques misteriosos del jardín Bullier.

Sentado el primero en los bancos de la escuela de Medicina, los dejaba el último, y des-

184 Javier de Montepín

ría la pérdida posición: ciertamente que espero establecerme en la gran ciudad, pero será cuando me preceda una reputación ya hecha.

—¡Está tan lejos Melin para un hombre tan ocupado como tú!

—No me riñás—exclamó Jorge abrazando á su madre;—yo os prometo venir más á menudo.

—Enhorabuena—exclamó Roberto Vernier, —y ahora hablemos de otra cosa: tienes veintisiete años.

—Cierto.

—¿Y esa edad no te inspira nada? Sin duda que la anciana Magdarena es una buena mujer que te quiere y te cuida como á un hijo, pero no puede ocupar el puesto de una mujer propia, á la que llamaríamos nuestra hija y que nos daría unos lindos nietezuelos. ¡Eh! ¿qué dices de esto?

—Padre.

—¡Qué diablo! Ya es tiempo de crearle una familia: cuando yo me casé con tu madre tenía precisamente tu edad; me decían que era joven, pero así he tenido más tiempo de disfrutar la dicha. Casate.

Al oír esto, Jorge experimentó una impresión casi dolorosa; pensaba en Emma, en la adorable niña á quien amaba, y esta niña quizá no sería nunca suya.

—¿No repondes?—insistió su padre—¿caso te asusta el matrimonio?

—No, no por cierto, le acepté en principio; pero no he pensado todavía en casarme.

—Lo comprendo, porque no has encontrado la persona que te conviene; yo tengo que pro-

187 El médico de las locas

—No tal—me dijo,—se ha procurado en vano.

—Sin embargo—dijo—el defecto de su brazo derecho era un dato para identificar su persona.

—Hasta cierto punto, no en absoluto; se ha querido sacar su retrato y no se ha podido obtener de él más que un parecido imperfecto; yo tengo aquí mismo uno de esbozados, ¿qué le parece?

—Respondí afirmativamente, y Lambert sacó de su cartera una fotografía que me presentó el rostro de aquel desgraciado muy vago á consecuencia de haberse movido el original; aparecía como envuelto en una nube... Sin embargo, aquellas facciones, aunque poco distintas, me produjeron profundo asombro.

—¿A vos, padre?

—Sí.

—¿Por qué?

—Porque me parecía reconocer aquel rostro.

—Os engañaría algún extraño parecido.

—Hubiera podido creerlo como tú, si la realización de su brazo no hubiera sido un dato de gran fuerza; esto me hacía asegurar que no sólo he visto á ese hombre, sino que le he habido.

—¿Dónde?

—En Millería, en Saboya: ya te acordarás que el año último fui á Saboya enviado por uno de los grandes maestros de obras de París para examinar la piedra de cierta cantera de Millería, de la que habían enviado muestras que parecían de excelente calidad y color.

Tomo 23

Zarzaparrilla iodurada del Dr. Greus

Solución de fosfato de hierro DEL DR. GREUS

TOS

Pastillas pectorales del Dr. Greus

Soberano purgativo y gran purificador de la sangre y de los humores cura los estados herpéticos, reumáticos, tíficos, que se manifiestan por manchas, granos, ulceraciones, fúnculos y flujo de los ojos, de los oídos y garganta; pinchazos y dolores fijos é errantes en distintas partes del cuerpo, incluso los huesos.

Este producto ferro-fosfatado, es un poderoso tónico de célula, nervios y del glóbulo rojo, está principalmente indicado en los siguientes casos: Estados de abatimiento y prostración, anemia, empobrecimiento de la sangre, clorosis (coloros pálido), irregularidad y dificultad menstrual leucorrea (flujos blancos), convalecencias.

Estos productos se encuentran en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio, calle de Peris y Valero (antes Paz), letra N. VALENCIA.

de ellos me acuerdo cuando en las ciudades encuentro esas bestias con la piel griteada, en cuyas desolladuras el látigo abunda con golpe brutal, cuando veo esos rebañados de resaca camino del matadero y las trahillas de perros recogidos en la calle, que, pacientes, resignados, marchan a morir reventados por la castración ó tostados en los quemaderos.

¡Oh! si ellos hubiesen vivido en el campo, al calor de una casa, como hubiesen auro en un rincón tranquilo, viejos, como patriarcas familiares, como abuelos...

Angel Guerra.

ELECCIONES

Se convoca al Comité y agregados, como interventores, representantes de sección y los que formen las comisiones de colegio, a una reunión que se celebrará hoy, á las ocho y media de la noche, en el Centro de Unión Republicana de la calle de Librerías.—El secretario, Julio Ortega.

Se avisa á los correligionarios de este distrito que los comités de las tres secciones que toman parte en las elecciones, están de manifiesto en el Casino "El Pueblo", calle de Espartaco, donde pueden pasar todos los días y consultar para ver si están incluidos.

Gran entusiasmo reina en este distrito por hacer triunfar la candidatura del Sr. Veres. Este querido correligionario fué presentado al cuerpo electoral el sábado último por el presidente de la Junta Municipal Sr. Beltrán, quien echó un acabado retrato del candidato designado para luchar por el distrito de San Vicente de Torrente.

El Sr. Veres, visiblemente emocionado, dirigió la palabra á los correligionarios que llenaban por completo el espacio, pronunciando un breve pero elocuente discurso, que fué calurosamente aplaudido.

El Comité de este distrito está organizando un mitin, en el que tomarán parte elocuentes oradores de nuestro partido. Oportunamente daremos detalles.

Para la buena marcha de los trabajos electorales, y á fin de evitar plantaciones de nombres en las urnas, conviene que todos los republicanos tomen el censo, que está expuesto en el ya citado Casino y auxilien á la comisión, que de las diez y ocho á diez, está en el mencionado casino (Coaración, 1).—El presidente, José Arnau.

Se participa á los correligionarios que deseen consultar el censo, que todas las noches, de nueve á once, habrá una comisión en el Centro del partido (Librerías, 2), que anotará cuantos datos le entreguen de los ausentes y muertos del distrito.—El presidente, R. Liácer.

Se convoca á todos los electores de este distrito para que pasen por el Circolo Instructivo de Unión Republicana "El Pueblo" á avisarse con la comisión permanente de la junta del distrito para informarse con las listas expuestas en este Casino de dichos electores. Y se ruega la asistencia de los interventores en otras elecciones.—El secretario, Carmelo Baeza.

Los correligionarios que deseen consultar el censo y hacer alguna reclamación ó advertencia, estará de manifiesto todas las noches, de nueve á once, en el Casino de Unión Republicana "El Avance", calle de Sagunto, número 88.

Se convoca á los correligionarios del indicado distrito á una reunión que se celebrará mañana martes, á las nueve de la noche, en el Casino del partido, Corona, 8, para cambiar impresiones con el candidato D. Juan Barral sobre las próximas elecciones.

Esta convocatoria se hace extensiva á los correligionarios de los poblados de Campanar, Benicarlip y Marchalenas.—El secretario, Daniel Pascual.

En el teatro de este pintoresco pueblo se celebró ayer tarde á las cuatro el anunciado mitin de propaganda electoral.

Audió numeroso público de Burjassot, Madrid, Febr. 27 1905.

arroyos y Benimámet, que con los correjilleros de Paterna, llenó el teatro completamente.

El Sr. Llavata, presidente de la Junta, presidió también el mitin, haciendo la presentación de los oradores y recomendando muy eficazmente la candidatura de D. Juan Barral Pauter, designado por el partido de Unión Republicana.

Con tal motivo, pronunciaron elocuentes discursos los Sres. Paláfox, Sancho, Coscollá y el candidato Sr. Barral.

Resumió el presidente de la Junta Municipal D. Adolfo Bartra, que en breves párrafos indicó la conveniencia de que acabe el escrutinio, y el medio legal más sencillo y seguro es la libre emisión del sufragio en favor de la candidatura que representa la defensa de los intereses del pueblo.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos. El entusiasmo que ha despertado la candidatura del Sr. Barral es extraordinario. Al mitin asistió también nuestro amigo el exconsejal republicano Sr. Donders.

A propósito del distrito de Serranos. Llega á nosotros el rumor de que otro candidato monárquico reparte dinero en unos puntos y lo ofrece en otros para comprar votos. Ojo, que estamos alerta y pudieran los desaprensivos sufrir un disgusto.

Distrito eminentemente republicano, no podía menos de tomar parte en la próxima lucha electoral, y á ella acude presentando dos candidatos: los Sres. Paláfox y Bernell.

Los dos son conocidos: el Sr. Paláfox por haber formado parte de la candidatura republicana en las pasadas elecciones, y el señor Bernell por venir siendo de él hace algún tiempo el presidente de la Junta del distrito, al frente de la cual, y gracias á sus iniciativas y actividades, debiese buena parte de los progresos que nuestros ideales han hecho, hasta en aquellos pueblos del marquésado, fondo de caciques y reaccionarios.

Los republicanos del distrito de Chiva Carlet preparan activísima campaña de propaganda en pro de dicha candidatura, que fué proclamada por la asamblea del distrito por inmensa mayoría de votos.

Por cierto que los elementos monárquicos, patrocinadores de las candidaturas enemigas, van ya por los pueblos del distrito propagando mentiras para introducir perturbaciones en el campo republicano.

Trabajo inútil; los republicanos del distrito de Chiva Carlet son modelo en el campo del republicanismo español, y tienen por tanto el blindaje suficiente, no solo para resistir las acometidas de los enemigos, sino para dar una lección á los reaccionarios y caciques que sueñan á todas horas con nuestra desaparición.

Los republicanos de Chiva Carlet tendrán como supremo galardón sacar triunfantes de las urnas los candidatos que la asamblea del distrito eligió, demostrando á los enemigos que en nuestro campo, donde la ley de las mayorías es acatada sin discusión alguna, las ambiciones personales no tienen cabida.

Los republicanos del distrito de Chiva Carlet saben cumplir con su deber y lo cumplirán. Conque ya pueden tomar tina nuestros enemigos.

Mañana los Sres. Paláfox y Bernell, candidatos del partido, saldrán acompañados de algunas de las personalidades del mismo á comenzar los trabajos electorales, preparatorios de la próxima lucha.

EN CARLET

Mitin de repatriados

Hoy por la mañana llegaron á esta población, procedentes de Valencia, los repatriados, con objeto de celebrar un mitin para buscar la manera de cobrar del gobierno cuanto se les adeuda.

Numeroso público esperaba á los repatriados, dispensándoles un cariñoso recibimiento. Al mitin han asistido representaciones de todos los pueblos.

En brillantes párrafos, aconsejó la necesidad de la unión de todos los repatriados españoles, para llevar á la práctica un acto de verdadera renouación, con el fin de conseguir la pronta liquidación de sus adeudos, aunque para ello haya necesidad de acudir al empleo de algún medio desagradable para el gobierno.

A continuación hicieron uso de la palabra varios de los repatriados allí presentes, abogando todos por acudir á lo necesario, como medio de conseguir ser atendidos en tan justas peticiones en altas esferas.

Acto seguido habló el Sr. Roig, y con gran facilidad de palabra se expresó en términos enérgicos, combatiendo la inconcebible conducta de los gobiernos monárquicos que, olvidando los compromisos más sagrados, únicamente se ocupan en defender los intereses que huelen á incienso.

Se levantó á hablar el activo propagandista Emilio Ferrer, y con su habitual elocuencia reafirmó la jurisprudencia sentada sobre pago de adeudos por creencia nociva y perjudicial, y á comentar la R. O. sobre el percibo de las 5 pesetas por mes de campaña, dijo: "Esta disposición en otro país que no fuera el nuestro, es indudable que hubiera originado protestas enérgicas, pues en el espíritu y letra de la misma hay materia suficiente. Pero desgraciadamente en España pueden libremente ejercer su profesión los ladrones de levita y chaqué, puesto que no encuentran castigo más que el pobre, el desdichado, que asumiendo de lo indispensable, roba un pedazo de pan con que poder mantener á sus pequeños."

Por unanimidad fueron aprobadas las conclusiones por él presentadas, consistentes en redactar un Mensaje que, firmado por los delegados al efecto nombrados, sea presentado al poder, y si también de este modo fueran desatendidos, dar cuenta á la Nación por medio de proclamas y acudir al empleo de algún medio hasta conseguir el logro de estas justas aspiraciones.

Al final del mitin, durante el cual se realizaron continuadas oraciones, han sido acompañados á la estación los oradores y despedidos con grandes muestras de simpatía.

Carlet 26 de Febrero de 1905. El correspondiente.

A los repatriados

Se convoca á todos los individuos que componen la comisión de propaganda á una reunión que tendrá lugar esta noche á las ocho y media en la calle de Guillem Sorolla, 16, 1.º Se encarece la asistencia.—La comisión.

En el Casino del Museo

La velada de anoche

Fué amenísima, agradable en alto grado. El salón del Casino del Museo estaba, desde antes de las nueve de la noche, completamente invadido por público republicano, en el que abundaban las mujeres hermosas.

En la elegante tribuna recientemente construida tomaron asiento los oradores, poetas y artistas invitados para tomar parte en la velada.

El distinguido pianista Sr. Esteve ejecutó al piano el admirable "trémolo" de Gostchalek, arrancando una justa ovación.

La hermosa niña Triai Garcerá recitó correctamente un brioso discurso, muy aplaudido.

El estudioso orfeonista Sr. Tena lució su robusta voz de bajo en la "Veolia zimarra" y "Bohema", siendo celebradísimo.

El tenor Sr. Muñoz probó anoche, en un acto íntimo como es una velada, sus excepcionales facultades artísticas, que le aseguran próximos y cuantiosos laureles. Cantó magistralmente el arioso de "I Pagliacci" y el racconto de "Lohengrin", alcanzando estruendosas y merecidas ovaciones.

Milagros Garcerá, la joven y bella tiple que tanto subyuge por lo delicadísimo de su voz, arrebató al público en las romanzas de "El cabo primero" y "Sagunto", que brotaron de su garganta con ternura y seguridad indescriptible. Nosotros repetimos aquí los aplausos que merecidamente prodigamos anoche á la encantadora Milagros.



ga y los Sres. Azzati, Payá y Barral, ofrecieron notas serias y festivas, terminando la velada con breves párrafos del presidente nuestro querido amigo D. Camilo Oleña, abogados por las notas de la Marsellesa y los aplausos del público.

Un francés, correligionario nuestro, recién llegado de Lorca, saludó al Sr. Azzati, con quien sostuvo animado diálogo en la lengua de La Fontaine.

En suma: una hermosa velada.

Noticias

Hechos dicho que por sorpresa y por fuerza ha sido también tomado y convertido en cuartel de la guardia civil de caballería el viejo matadero y que, para ello, se han hecho derribos y obras en el interior á costas de la caja municipal y por orden de Polo, en acuerdo del Ayuntamiento.

De esta barbaridad del Alcalde, se ha levantado acta notarial á instancia del síndico señor Cúber, como la levantara respecto á San Gregorio.

Ahora se entablarán sin pérdida de tiempo las acciones correspondientes para castigar al señor Polo y conseguir que el Matadero y San Gregorio sean desalojados y queden á disposición del propietario absoluto é indiscutible, que es el Ayuntamiento.

Y es de esperar que esto se logre, á menos que el gobierno quiera sostener que no existe el derecho de propiedad, ni hay garantías constitucionales.

En cuyo caso, el Ayuntamiento ó cualquier vecino podrá presentarse en el Templo ó en el Refugio ó en otra dependencia del Estado, despidiendo á los que los ocupen, é instalarse en ellas con familias, camas y equipajes, tirando paredes y todo lo que estorbe.

Como cambian los tiempos

El partido carlista, que en pasadas épocas tenía fuerza positiva en Valencia y dominaba en muchos distritos de la provincia, hoy ya no se llama siquiera Pedro.

Reunida la junta directora del tradicionalismo, y después de varios recuentos de personal y de maduras y amargas reflexiones, ha acordado no presentar candidato por ninguna parte para las elecciones provinciales.

De lo cual se deduce que el partido carlista declara ya oficialmente que no le restan fuerzas para levantar un gato del rabo.

¡A qué extremo han llegado los congéneres de Cúber! Requesant en pace.

¡Pero conste que si el partido carlista está casi moribundo como tal partido, existe y colea dentro de la Liga Católica.

Conquistas de la ciencia

ESCULTURA EN EL CUERPO HUMANO

Hasta ahora, la medicina se contentó á preservar y curar las enfermedades del cuerpo humano. La ciencia se ha extendido en su lugar donde la ciencia suplía á la naturaleza realizando obra perfecta de artista.

Las figuras del margen reproducen retratos de personas operadas por el especialista que nos referimos antes y después de haberse resigida la nariz.

El Sr. Rivas Moreno conferenció ayer con el Sr. Aizars, que fué quien hizo el ofrecimiento, y ha citado con igual motivo al Sr. Castiella.

Y dice sobre esto particular un colega: "De esperar es que el delegado pronunciará activar un asunto que tanto importa á Valencia, para que no sufra más dilaciones el expediente de la nueva fábrica."

No tenemos tal esperanza. Las autoridades de Valencia no sientan maldito el interés por este asunto.

Esperaremos unos días, y si no vemos nada práctico, si nadie se mueve, y se embrolla la cuestión, resultando inútiles todos los trabajos hechos hasta ahora, armaremos escándalo gorrero y atacaremos con la dureza que se merecen á los malos valencianos culpables del retraso y del lío.

La mano negra de la Tabacalera juega en el fondo del asunto.

Para esta tarde está convocado el Ayuntamiento á sesión ordinaria.

Aunque los días de alcaldía de Polo están contados, la protesta de los concejales continuará y los republicanos se limitarán á dejar aprobar lo que sea muy urgente, y á vigilar al de los muretes por si intenta algún golpe de mano.

Hoy recibirá el único algún asunto más, aparte de la sesión.

El concierto de ayer en la Glorieta estuvo dedicado al maestro Giner, y por ello el programa fué de obras de este eminente músico valenciano.

El público, que era numerosísimo, aplaudió con entusiasmo á la Banda Municipal, que las interpretó brillantemente.

Final de una comida.

Varios individuos decidieron celebrar ayer el degustar dominical con una paella.

Eligieron como sitio adecuado una taberna del camino de Barcelona, y en completa armonía consumieron alegremente la comida preparada.

Pero como ocurre en estos casos, el vino se consumió en exceso, y uno de los individuos, apodado "Peneque", buscó camorra de los comensales, saliendo en su defensa Manuel Jiménez Jover, á quien el aludido "Peneque" le hirió con una navaja, causándole una herida cortopunzante en la región costal izquierda.

El guardia municipal núm. 22 condujo al herido á la casa de Socorro de Serranos, don-

178 El médico de las locas

Javier de Montepin 183

182

Javier de Montepin

El médico de las locas

de el médico Sr. Mustoles lo practicó la primera cura, presentando al juzgado a "Peneque" como presunto agresor.

Ayer fué excusado nuestro querido amigo y corresponsal Antonio Fernández, que había sido preso por el juez del Mar a consecuencia de falsas acusaciones con motivo de los sucesos desarrollados entre la estación y la plaza de Emilio Castelar, a principios del mes pasado.

En la casa de Socorro de Ruzafa fué asistido Vicente Pedro Calasagud, de 12 años, que fué mordido por un perro vagabundo.

En dicho centro benéfico se le apreciaron tres heridas por mordedura en la mano derecha, de pronóstico reservado.

El globo que ayer tarde fué elevado en la plaza de Toros, cayó en la acera del Gan.

En él no ascendió el aeronauta capitán Echegaray, a causa de que el montgolfier se soltó con gran rapidez y no dio tiempo para que aquél se agarrase al trapeico.

Sin embargo, al salir se enganchó el trapeico al subir uno de los que estaban hinchando el globo, pero en la misma plaza y a la altura del primer piso cayó, no sufriendo afortunadamente ninguna lesión de importancia.

EL FERRO-QUINA-BISLERI devuelve las fuerzas a los convalecientes.

Los ladrones penetraron ayer mañana en el almacén de carbón que tiene establecido en el cruce del Grao D. Rafael Terol.

Los cacos respetaron el combustible, y aprovechando la ausencia de los porteros, decidieron que éstos fueran las víctimas, apoderándose de dos billetes de 25 pesetas, 15 en plata, unos pendientes de oro y toda la ropa que los infortunados porteros guardaban en un baúl.

Como de costumbre, los que se dedican a la honrada profesión de afianzar lo del prójimo, no han podido ser capturados.

En el portazgo del camino del Grao ha sido detenido un individuo que robó hace algún tiempo una manta a Patricio Sanz Clement.

Presentado en el juzgado por el guardia municipal número 61, el juez suplente de Serrano que estaba a guisa de guardia, puso en libertad al autor del robo.

Antonio Domenech se dirigía ayer a Moncada por la línea del ferrocarril de Foyos a Albat de Sorells, teniendo la desgracia de caer en una cuneta del trayecto.

En la caída se fracturó por completo la pierna izquierda.

En grave estado ingresó en el Hospital.

El agua mineral de mesa NOGERRA-UMBRA es refrescante, digestiva y gasosa.

Como higiénica, barata sin competencia, como medicinal y como fina sin igual, el "Agua de Colonia de Orive" es la primera del mundo. La distinguió la aristocracia y mató a todas las extranjeras. Es la única que tiene premios de Exposiciones técnicas y facultativas. Frascos desde 3 reales.

Tinqueta de Pelayo.—Hoy, a las tres y media, gran partido a rebote, a 50 tantos, cuerda. Font, Mari y Arturo (rojos), contra Rata, Nel ó Hilario (azules).—Precio el de costumbre.

Esta tarde a las seis se celebrará en el Instituto Médico Valenciano junta general ordinaria, figurando en la orden del día la discusión del "Informe de la leprosería de Fontilles".

El Gobernador civil ha remitido a informe de la comandancia de Marina la solicitud de don Enrique Zarranz, pidiendo la concesión temporal de terrenos en la playa para instalar el balneario "Las Arenas".

En la secretaría del Gobierno militar de esta plaza se interesa la presentación del soldado licenciado Fernando Aránz Soler, para enterarse de un asunto que lo incombe.

Hallándose vacante en el Centro Instructivo de Unión Republicana del Puerto la plaza de consejero, se anuncia al público para que el que quiera obtenerla presente proposiciones hasta las ocho de la noche del día 28 del actual, en pliego cerrado y ateniéndose en un todo a las condiciones aprobadas en junta general y que se hallan de manifiesto en esta secretaría.—El secretario, José Barillo.

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI come con apetito.

En la tarde del sábado se reunió la comisión municipal que entiende en la extinción de la mendicidad, aprobando definitivamente el reglamento redactado, como asimismo la razónada exposición que le acompaña, obra del inspector de Sanidad.

También recayó solución aprobatoria respecto de los modelos confeccionados, autorizando el portoso.

Por enfermedad del que desempeñaba, D. Miguel Sellés, ha sido nombrado profesor auxiliar de la escuela "La Luz" de Ruzafa, el de igual categoría D. Manuel Serrano.

La tesorería de Hacienda ha fijado los siguientes itinerarios de cobranza en su primer período voluntario de las contribuciones pertenecientes al primer trimestre del corriente año: Manises, 27 y 28 de Febrero y 1.º de Marzo; Moncada, 2, 3 y 4 de Marzo; Alfara del Patriarca, 3 y 4 id.; Quart de Poblet, 3 y 4 id.; Godalla, 6 y 7 id.; Meliana, 6 y 7 id.; Rocafort, 8 y 9 id.; Alherache, 1 y 2 de Marzo; Chiva, 1, 2, 3 y 4 id.; Yátova, 3 y 4 id.; Cheste, 8, 9, 10 y 11 id.; y Siete-Aguas, 3 y 4 id. Alfimia de Alfara, 8 y 9 de Marzo; Albalat de Segor, 13 y 14 id.; Alfara de Algimia, 3 y 4 id.; Algar, 1 y 2 id.; Benavites, 8 y 9 id.; Benavites de las Valls, 13 y 14 id.; Quart de les Illas, 10 y 11 id.; Canet de Berenguer, 1 y 2 id.; Quartell, 15 y 16 id.; Estivella, 3 y 4 id.; Faura, 3 y 4 id.; Gilet, 8 y 9 id.; Mazaquera, 13 y 14 id.; Masalfasar, 7 y 8 id.; Nájera, 13 y 14 id.; Puebla de Farnals, 10 y 11 id.; Puzos, 2, 3 y 4 id.; Puig, 9, 10 y 11 id.; Sagunto, 10 y 11 id.; Rafelbuñol, 6 y 7 id.; Sagunto, 16, 17, 18, 19, 20 y 21 id.; y Torres-Torra, 6 y 7 id.

¿Tendrás cariño a vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

Un individuo llamado Fernando Martí Albea, de 66 años, después de apurar algunas copas de vino, se puso a practicar el ejercicio físico en la calle de Segunto.

Como resultado de estas experiencias casi en la que sufrió el perito improvisado una herida contusa en el cablete de la nariz, en la

frente y en la boca, de pronóstico reservado. Fué curado en la casa de Socorro de Serranos.

El querer inspeccionar las gestiones del Ayuntamiento, suele acarrear funestas consecuencias.

El próximo miércoles a las diez de la tarde, se reunirá el indicado provincial de fabricantes de licor y azúcares, en junta general en su domicilio social D. Juan de Austria, número 7, bajo.

Se ruega la puntual asistencia.

EL FERRO-QUINA-BISLERI vende las fuerzas a los convalecientes.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa NOGERRA-UMBRA se combate la obesidad.

Círculos y sociedades

Sociedad de Maestros Pelucheros y Barberos.—Desde hoy hasta el día 10 del que viene, pueden pasar de ocho y media a diez de la noche, todos los maestros, socios ó no socios, que tengan algo que manifestar sobre las bases de las reformas.

El presidente, P. Chirivilla.—El secretario, M. Martínez.

Sociedad de Oficiales sastres "La Igualadora".—Ayer dió la anunciada conferencia sobre el corte el profesor de la academia que sostiene dicha Sociedad, y en la cual demostró de una manera clara y elocuente sus grandes conocimientos en el arte de sastrería; y para demostrarlo sobre la práctica trasfiguró un cuerpo proporcionado a petición de los concurrentes, los cuales quedaron altamente satisfechos de sus explicaciones.

También tomaron parte en las discusiones los aventajados alumnos Augusto Jiménez sobre las americanas, y Daniel Bas, que trazó de modo admirable un gabán de señora a la última novedad.

Los socios Juan Bernabé e Indalecio Fuentes hicieron atinadas observaciones, las cuales fueron contestadas acertadamente por el profesor D. Juan Ibáñez.

Al terminar, profesor y alumnos recibieron muchas felicitaciones de la concurrencia.

La próxima conferencia se verificará el jueves a las ocho de la noche.

Valencia Nova.—Para tratar de la "Mascara" que está organizando la sociedad Valencia Nova, se convocó a todos los señores socios de la misma a una reunión que tendrá lugar esta noche a las nueve en la "casa social", calle de San Cristóbal, núm. 2.

Movimiento obrero

ASERRADORES Y AFILADORES.—En la Casa del Pueblo se reunieron ayer mañana los obreros, acordando socorrer a los obreros parados, que la directiva se encargue de proporcionar socorros a los compañeros que se hallen enfermos, trasladarse de local y admitir a los aserradores forasteros que pidan ingresar en esta sociedad.

También se acordó que para admitir a los expulsados por esta sociedad informe la directiva.

CALDEREROS EN COBRE.—En el mismo Centro celebraron junta general, acordando perseguir en la conducta que ahora siguen con el patrono R. Mateu, socorriendo además a los obreros que estén sin trabajo. También se tomó el acuerdo de que esta sociedad ingrese en la Federación Metalúrgica.

CESTEROS.—Se reunieron en el mismo local, aprobando el reglamento previa la reforma del art. 11. Concediéndose un plazo de 15 días para que puedan ingresar en la sociedad los aprendices, y además se acordó que el individuo que sea expulsado no se le admita ya y que se imponga una multa de 25 céntimos a todo socio que deje de asistir a una junta general.

MAQUINISTAS Y FOGONEROS.—Acordaron adherirse a la Federación Metalúrgica.

GUARNICIONEROS.—Nombraron una comisión encargada de hacer trabajos para conseguir la disminución de horas en el trabajo. También se acordó expulsar a un socio.

GERAJEROS.—Esta sociedad convoca a junta general para el martes 28 de Febrero, para tratar asuntos de gran interés. Compañeros: se encarece la puntual asistencia, y se os advierte que con el número de socios que acudan serán válidos los acuerdos que se tomen.—La directiva.

Teatros

Principal: Anteayer y ayer tarde se cantó "Aida". Las dos representaciones, especialmente la segunda, lograron esmerada interpretación.

La De Roma fué buena actriz y cantó con intensa expresión su parte, siendo aplaudidísima y llamada a escena muchas veces.

De estas halagüeñas demostraciones se hizo partícipe al tenor Costa, que dijo la suya briosamente.

La Tavilli trabajó con fe y también fué aplaudida en sus dúos y en la escena "del juicio".

Muy bien los barítonos Puiggner y Caruzón y el bajo Calvo.

En "La Bohème", que se puso anoche para despedida, sobresalió la Marcellí, haciendo una deliciosa é interesante Mimi.

APOLLO: Beneficio de Manuel Lloréns.

Pocos paisanos nuestros ignorarán la gracia y las aptitudes inimitables que nuestro estimado actor Manuel Lloréns reúne en la interpretación de los sainetes valencianos.

Sin pecar de exagerados, podemos afirmar, porque hemos tenido infinidad de ocasiones de observarlo, que basta solo la aparición en escena de Manuel Lloréns, para que el público, apreciando la mímica de su rostro y de sus ademanes, se entregue por completo a este actor, celebrando la manera como destaca los chistes y aplaudiendo la cualidad "sui generis" con que este artista hace despertar la hilaridad de la concurrencia.

Por otra parte, el veterano actor sólo aspira a corresponder a estas atenciones del público, representando las obras que más considera de su agrado, y en su beneficio, como es natural, para no desmentir su reputación de buen valenciano, eligió un programa compuesto de obras exclusivamente valencianas.

Representóse en primer lugar el juguete bilingüe, que lleva por título "De Bases Aíras al Serralló".

Con la naturalidad y gracia que le caracterizan, destacó su papel de una manera admirable, consiguiendo ovaciones que, en honor a la verdad, fueron merecidísimas.

Advertimos además en el programa, que el actor valenciano quiso dedicar el correspondiente tributo al inmortal Escalante, representando su ingenioso sainete en don octavo, que lleva por título "Tres forasteros de Madrid".

En este sainete, además del beneficiado que nos hizo reír con ganas infinidad de veces, pudimos advertir el meritorio trabajo de las señoras Bru, Cola, Vallés y Marsal, y de los señores Ferrando, Tamarit, Peria y Guillén.

En el juguete bilingüe "Pora baix" se lució como en las anteriores obras, Manolo Lloréns, proporcionando al autor los muchos aplausos que se merece la obra.

El beneficiado recibió muchos y valiosos regalos, demostrándose las simpatías de que disfruta entre nuestro público, con la inmensa concurrencia que llenaba el teatro.

Nuestra más sincera enhorabuena.—J. R. J. "Ángela ó el manuscrito de una madre" sigue proporcionando llenos a este teatro, como pudo apreciarse en la función de ayer tarde.

Ruzafa: Con dos grandes llenos se celebraron ayer dos funciones en este teatro.

El público aplaudió a los artistas que tomaron parte en las obras puestas en escena, especialmente a las Srtas. Ramos, Viñó, las señoras González y Mejía y los Sres. Talavera, Baldoví, Cháiz, Hidalgo, Tomás y Lorente.

Para mañana martes, se anuncia el beneficio de la orquesta de este teatro. Se pondrán en escena las zarzuelas "El túnel", "Ki ki riki" y "¿Quo vadis?".

En uno de los entreactos tocará la orquesta dos números de concierto.

Les deseamos un lícego.

NUESTROS CORRESPONSALES

Desde Requena Sr. Director de EL PUEBLO.

Muy señor mío y amigo: He visto en la última hora de su ilustrado diario las conclusiones que los viti-viticultores de Cariñena han acordado para ammorar la crisis que estamos sufriendo, efecto de la funesta ley de alcoholes del Sr. Omsa. He leído que si no les atiende el gobierno llegarán a presentar las dimisiones todos los municipios de aquella región; y estoy tan de acuerdo con ellos, que esto mismo creo yo que debíamos hacer sin demora los viticultores de Levante.

En mi concepto han pasado ya de moda los procedimientos pasivos, y todo lo que no sea llevar a cabo acciones radicales será perder el tiempo lastimosamente.

Aconsejo, pues, a los viticultores valencianos que cuando nos reunimos dentro de pocos días en asambleas propongan soluciones prácticas como los catalanes, porque si han de esperar a que los poderes públicos atiendan sus exposiciones ordenadas, esperarán de aquí al año que no tenga viernes.

Bueno sería también que los líderes de la causa vitícola dejaran sus actitudes templadas y tiraran de la manija en bien de tantos intereses perjudicados. Es urgente que desaparezca del presupuesto el impuesto de consumos, y es menester pedir su supresión con valentía. De no hacerlo así, el obrero morirá de miseria y el productor se arruinará lentamente y poco a poco.

Cuando cierto día esta carta llega a mi noticia que ha sido proclamado candidato por la junta de distrito D. Federico García Miviedro.

Requena 25 Febrero 1905.

Desde Masamagrell A un cacique y un fraile Sr. Director de EL PUEBLO.

El cacique de este pueblo es un individuo que, a pesar de ser carlista, hace muchos años que mangonea los intereses de Masamagrell con el mayor desahogo, dejando en completo abandono la primera enseñanza.

Este sinvergüenza, que siempre ha dado sus votos a conservadores ó liberales, según quien ha estado en el poder, va diciendo ahora que los políticos son todos unos granujas, y que las únicas personas decentes que hay son las que componen el partido católico, que es el partido de Dios. ¡Se necesita ser embustero y farsante para decir tales cosas!

Nuestro hombre el día 12, al ver que se trasladaban a Valencia en tranvías y trenes gran número de vecinos al hermoso mitin del teatro de Pizarro, se puso loco de rabia, y luego de consultar con la gente negra, pretende contrarrestar nuestras ideas por medio de atropellos que ya se guardará mucho de llevar a efecto, pues los republicanos de Masamagrell no están mancos.

En dicha tarea ayuda al cacique farsante un tralle tan descarado como él, el padre Mateo, y que es todo lo contrario del apóstol. Dicho reclusivo frailecillo no se ocupa del evangelio, sino de combatir a la prensa, a los republicanos, al progreso, a todo lo grande, a todo lo culto.

Hay día que brama desde el púlpito tres veces, y por desgracia para él cada día es menor su público y cada día nos reímos más de él.

Los escasos é infelices beatos de esta población están creídos de que los sermones van a dar gran fruto. ¡Qué desengaño sufrirán dentro de pocos días!

Sin embargo, los hay otros de ellos, más listos por lo visto, que no les llega la camisa al cuerpo, convencidos de que los republicanos vamos a tener un gran éxito, pues saben, por haberlo dicho el fraile desde el púlpito, que hombres muy devotos de la iglesia asistieron al mitin del día 12 en Pizarro.

Aun los queda que pasar más sustos. Dentro de poco vendrán a esta población a sembrar los ideales de democracia y libertad esos propagandistas, cuyos nombres sólo y las atterrizan.

Vosotros, discípulos de Torquemada, nos insultáis y desafiáis, y nosotros, aceptando el reto, iremos a la lucha. Y veremos quién vence a quién.

El corresponsal.

24 de Febrero de 1905.



Espectáculos

TEATRO CIRCO APOLLO.—A las 8.30.—Ángela, ó el manuscrito de una madre.

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8.30.—Ejercicios por el troupe mágico-fantástico-excéntrica del Cav. Rochester.

TEATRO RUZAFÁ.—A las 9.—Gazpacho andaluz.—El túnel.—Bohemios.—SALON NOVEDADES.—Cuadros de cinematógrafo, entre ellos "Lectura interesante".—El ventrílocuo Mr. Martin.—Sra. Leontina.—El Triplephone.—A las 17.—CIRCO MODERNO.—Dos grandes funciones, a las cinco de la tarde y a las ocho y media de la noche.

Fosfo Glico-Kola DOMENECH



Poderoso tónico reconstituyente Cura la "Neurastenia", "Clorosis", "Insipiscencia", debilidad general y enfermedades nerviosas. Muestras gratis B. DOMENECH, Baja de San Pedro, 72, Barcelona. Pídanse farmacias y droguerías del mundo.

Las Barracas

LLOP, 8 y 10 Continúa la venta de bordados, mandiles goma, impermeables para cama, hules de todas clases, puntillas de bolillos y extranjeras, como también los acreditados algodones para medias, de negro indestructible y colores sólidos.—PRECIOS FIJOS.

Consultorio Grifol

Enfermedades secretas HORAS DE CONSULTA: DE 10 de la mañana a 4 tarde. Santa Teresa, 21.

Enfermedades de los ojos

CENTRO CLINICO DEL DR. OBIOL.—Curación radical de dichas enfermedades y por un procedimiento especial, se cura la graniosión en breves días. Consulta particular, de 10 a 11.—Gratis, de 2 a 3. Pocha Querol, 4, principal.

Capitalistas

DINERO ASEGURADO 5 por 100 mensual Mediante un 1 por 100 se aseguran todos cuantos capitales se coloquen en este despacho. DINERO sobre toda clase de garantías. Detalles: Angeles, 8 y 10, principal, derecha.

Balance del Banco

El balance verificado en el Banco ha dado el resultado siguiente: El oro ha aumentado 113.238 pesetas. La plata, 5.554.257. El bronce ha disminuido 1.801. La circulación de billetes 5.064.600. Las onzas corrientes 1.788.773.

Los rumores de crisis

Causan gran extrañeza los persistentes rumores de crisis. Desconócese la procedencia de estos rumores. Los que principalmente los propalan son los mismos conservadores. Diariamente hay una nueva versión de las causas de las crisis. En cambio los ministros halláanse contrados.

La reapertura de las Cortes

Circula el rumor de que el gobierno adelantará la apertura de las Cortes, por temerse ya casi terminados los presupuestos. Decláase que se abrirán a primeros de Abril. El Sr. González Besada no ha negado ni confirmado estos rumores.

La agitación rusa

Paris.—Todas las provincias de la región del Cáucaso están declaradas en rebelión. San Petersburgo.—En el Consejo celebrado hoy, el zar invitó a los ministros a que dieran su opinión acerca de las reformas. Los ministros guardaron silencio hasta que habló el ministro de Hacienda, que se mostró partidario de las reformas.

Cuestión de límites

Chile y el Perú protestan del tratado de límites, en caso de que se quede Bolivia con determinados territorios. Chile está dispuesto a no retroceder.

Pidiendo trabajo

Avila.—Los obreros parados han celebrado un mitin. Asistieron unos 400. Acordóse visitar al alcalde para exponerle la crisis que atraviesa el proletariado. El alcalde les prometió procurarles trabajo.

Enfermo

Encuétrase en gravísimo estado el marqués de Aguilár de Campóo.

Velado valenciano

La sociedad valenciana "Escalante" celebrará mañana una función en el teatro Olímpico.

Rebeldes sometido

Tánger.—Se ha sometido Sayas Marra, individuo popularrísimo, entre las huestes del Roghi.

Abnegación

Avila.—Un terrible incendio ha destruido una casa. Murió carbonizada una señora llamada Encobia Ramos, quien se negó a salvarse hasta que estuvieran fuera de peligro su esposo y siete hijos.

Anuncio de batalla

Londres.—Según noticias recibidas de Rusia, ha comenzado en la Mandchuria una batalla encarnizada.

Stoessel

Moscú.—Hoy llegará esta capital el general Stoessel.

Conde atropellado

Paris.—El conde de Parcent ha sido atropellado por un coche. Ha resultado con una pierna fracturada.

El túnel del Simplón

Roma.—En la inauguración del túnel del Simplón, a consecuencia de un desprendimiento de gases tuvo que retroceder el tren. El ingeniero Grazi quedó muerto. Otro ingeniero apellidado Bianco quedó en grave estado.

El homenaje a Echegaray

El jefe del gobierno ha prometido a la comisión encargada del homenaje a Echegaray que el gobierno acordará tomar parte oficial en la fiesta.

La agitación rusa

Yaroslavia.—Una patrulla de policía ha sido atacada por los huelguistas. Resultaron dos policías heridos.

Contra la ley de alcoholes

Una comisión de la Cámara de Comercio entregará al Sr. Villaverde una protesta pidiendo que se derogue la ley del 19 de Julio referente a los alcoholes, sustituyéndola por otra, a base del impuesto único sobre la primera materia, y según graduación, margen diferencial entre el alcohol vinico y el industrial y libertad de exportación.

Contra un general

Se ha presentado al juzgado una querrela contra el general Ampudia, a quien se acusa del rapto de una señorita.

La estudiantina valenciana

Avila.—La estudiantina valenciana celebrará un concierto en el Casino de los Hijos del Trabajo. Esta noche dará también un concierto en el Casino Avitense.

Visita del kaiser

Confirmando que del 23 al 28 de Marzo llegará a Galicia el kaiser. Será recibido por D. Alfonso. Ignórase si el kaiser desembarcará en Vigo ó Villagarcía. En Santiago será obsequiado con un banquete.

Más de la estudiantina

Avila.—El concierto dado en el teatro por la estudiantina valenciana ha resultado brillantísimo. Todas las localidades estaban ocupadas. La ejecución de las piezas ha sido magnífica. La orquesta recibió estruendosas ovaciones.

Sangrientos desórdenes

Batum.—La insurrección es general. Han sido asesinados el prefecto de policía, un oficial de escuadra y varios agacilados negociantes.

El jueves se reanudarán los mítines

Calculáase en 2.000 los muertos. Hay varios millares de heridos. Desde el comienzo de la insurrección se ven en las calles numerosos cadáveres.

En pro de la República

Cablegrafían de Buenos Aires la grandiosa velada celebrada en el Centro de la Liga republicana de aquella población. La fiesta dábase en honor de la Unión Republicana y de Arés de Parga que ha representado a los republicanos españoles residentes en América en su reciente viaje por España.

El Centro estaba atestado y el entusiasmo fué delirante. Dieronse vivas a Salmerón, a la Unión republicana y a los republicanos españoles.

Se pronunciaron entusiastas y elocuentes discursos, que fueron muy aplaudidos, especialmente el pronunciado por el Dr. Mslagarriga. Arés de Parga comunicó a aquellos patriotas las impresiones recogidas en su reciente viaje y la importancia de los actos a que habla asistido en Madrid, Galicia y en el Brasil.

Resumió los discursos el Dr. Calzada que agradeció las frases que en honor de los republicanos españoles de la Argentina habían pronunciado en el mitin de Madrid todos los oradores, incluso el jefe del partido Sr. Salmerón.

Proclamó la adhesión inquebrantable, firmísima a Salmerón, y al procedimiento único, a la revolución.

Añadiendo que no debe invocarse en vano, sino realizarlo oportunamente y con firmeza. Las últimas frases del Dr. Calzada fueron ahogadas con aplausos y entusiásticos vivas a Salmerón y a la República.

Prepáranse en toda la República argentina grandes mítines en conmemoración del aniversario de la Asamblea de Marzo que selló la Unión de los Republicanos españoles.

También están muy adelantados los trabajos para llevar a cabo la Confederación de todas las Ligas republicanas del Brasil, Uruguay, Paraguay, Cuba, Puerto Rico y la Argentina, que ha aceptado la dirección.

La Liga Argentina es la iniciadora del movimiento y siente los más vivos deseos de colaborar en la política española de altos ideales, única esperanza de la restauración de la patria.

LORCA.

Dispensario

para tuberculosos pobres En el gabinete de aerografía que el Dr. D. Adolfo Batllés tiene instalado en la calle de Caballeros, 43, continúa abierto el dispensario para tuberculosos pobres, en el que se admiten veinte enfermos diarios poniendo gratuitamente al alcance de ellos todos los adelantos que exige la ciencia moderna, para lograr la curación.—Consulta: De 15 a 17.

Papel para fumar "LAYANA"

No más vello

Las SENORAS que tengan vello ó pelo en la cara ó en cualquier parte del cuerpo pueden destruirlo, empleando el DEPILATORIO POLVO COSMETICOS DE FRANCH. No irrita el cutis. 23 años de éxito. No tiene rival. Precio, 2'50 pesetas, bote. Se remite por correo certificado, anticipando pesetas 3'50 en sellos BORRELL, farmaceutico, ASALTO, 52, Barcelona. De venta en Valencia: D. José María Puig, Bajada de San Francisco, 4; D. José Rólg y Compañía, San Vicente, 77 y en las principales droguerías.

J. PRAT

Acristalación de obras.--Colocación de cristales á domicilio
FABRICA DE LUNAS
Cristales curvados.--Talleres de biselado, grabado y decorado.--Letreros artísticos.--Vidrieras de colores
FABRICA, PIZARRO, J. P.--DESPACHO, COLON, 7

COMO VIVEN LAS RAZAS HUMANAS

Esta interesantísima obra, elegantemente encuadrada, consta de 609 páginas en folio y 661 ilustraciones de todos los tipos que pueblan el planeta. Se vende al precio de VEINTE pesetas, en el kiosco de "Nuevo Mundo", calle de la Sangre, frente al Ayuntamiento.

Jabones

Precios sin competencia CLASE INMEJORABLE

Razón en Masanesa, calle de Valencia, núm. 26

Libros populares

Una peseta el tomo

- Kropotkin.--La conquista del pan.--Palabras de un rebelde.--Cuentos, fábulas y talleres.--Las Prisiones.
Guy de Maupassant.--El florido.--La Manzanilla.
Merezhkovski.--La muerte de los dioses. (2 tomos).
La resurrección de los dioses. (2 tomos).
Herbas.--Sobrevivencia de las especies (lecturas).
Reclus.--Evolución y revolución.--La montaña.
Mis exploraciones en América.--El arroyo.
Mussó Ibáñez.--Arroz y tartana.--Flor de Mayo.--Ventos valencianos.--La Condesada.
Amalio Franco.--La Cortesana de Alejandría (Tales).
Wagner.--Novelas y pensamientos.
Zola.--El mandato de la muerte.--Cómo se muere.
D'Annunzio.--Episodio y Compañía.
Alfonso Daveri.--Cuentos amorosos y patrióticos.
Natalie Sarra.--Centinela.
Judith Gautier.--Las oraciones del amor.
Petronio.--El Salinero.
E. Gogol.--Los ex-hombres.
E. de Goncourt.--La ramera Elisa.
S. Zola.--El dolor universal. (2 tomos).
Merimón.--Las hucronadas.
M. Sueño.--Aras de tierra.
Comandante.--Así hablaba Zorrapastro.
Y. Hugo.--El sueño del Papa.
León Tolstoy.--La verdadera vida.--La escuela de Poltava.--La guerra ruso japonesa.
E. de Goncourt.--La ramera Elisa.
Paul Alexis.--Las chicas del amigo Letière.
Rider Haggard.--El hijo de los boers.
Henry Bachelard.--La aurora boreal.
José Rizal.--Noli me tangere (El país de los frailes).
H. Sudermann.--El camino de los ratos.--El desseo.--Las bodas de Valanda.--El molino silencioso.--La mujer gris.
José Arroyo.--Cuentos é historias.
Carlos Malato.--Filosofía del anarquismo.
Paul Alexis, Luis Bonafoux, Vicente Blasco Ibañez.--Emilio Zola: (su vida y sus obras).
Juan Grava.--La sociedad futura. (2 tomos).
Schopenhauer.--El amor, las mujeres y la muerte.
La Libertad.
Ferdinand Faber.--Un viaje por España.
A. Hagen.--Dilematismo y responsabilidad.--Colección del militar profesional.
Gustavo Flaubert.--Por los campos y las playas.
P. J. Moebius.--La inferioridad mental de la mujer

- Luis Morote.--Pasados por agua.
Ennio Vandereide.--El Colectivismo.
Ernesto Haeckel.--Los enigmas del universo. (2 tomos).
E. Ibsen.--Los espectros.--Hedda Gabler.--Emperador y Galileo.--Juliano Emperador (2 tomos).--La Comedia del amor.--Los guerreros en Helgeland.
C. Darwin.--El origen del hombre.--Mi viaje alrededor del mundo: (2 tomos).--Origen de las especies (2 tomos).
Dada Padraja.--La expulsión de los 'esultas'.
P. J. Proudhon.--¿Qué es la propiedad?
E. Renán.--Diccionario filosófico (6 tomos).
E. Renán.--Estudios religiosos.--El porvenir de la Ciencia (2 tomos).--El Anticristo (2 tomos).--Los evangelios y la segunda generación cristiana (2 tomos).--Los evangelios y la segunda generación (2 tomos).
M. Bakounine.--Dios y el Estado.
Draper.--Conflictos entre la Religión y la Ciencia.
Luis Büchner.--Fuerza y materia.--Luz y vida.
Bernhardine Bjornson.--El Rey.
Joaquín P. Pion.--Drama de Familia.
Barón d'Holbach.--Moisés, Jesús y Mahoma.
Herbert Spencer.--Origen de las profesiones.
Max Nordau.--El mal del siglo (2 tomos).--Las mentiras convencionales de la civilización (2 tomos).
Andrés Bello.--Literatos extranjeros.
Carlos Marx.--El Capital.
Serafín Salinas.--Los Sáficos latinos. (2 tomos)
Serafín Salinas.--El tesoro de los humildes.
Luis López Ballesteros.--Junto a las máquinas.
Roberto Roberti.--Los cachivaches de la Naturaleza.
Augusto Laspey.--Los problemas del alma. (2 tomos).
Andrés Bello.--Vauka.
Melchor Jacobson (Jesuita).--La Monarquía Jesuita.
Yevolod Garchin.--La Guerra.
Manuel Ugarte.--Visiones de España.
Teniens U'Blise.--Pequeña gramática.
Ferdinand Engels.--Origen de la familia, de la propiedad privada y del Estado. (2 tomos).
José María de la Torre.--Cuentos del Icaro.
OBRAS NUEVAS. Carlos Darwin.--La expresión de las emociones (2 tomos).--Barrique George.--Progreso y miseria (2 tomos).--Juan Grava.--La sociedad moribunda y la anarquía.

De venta: F. Sempere, Pintor Sorolla (antes Barcas), 30 y 32

CASA DE HUÉSPEDES El Comercio

á cargo de las dos hermanas Josefa y Lucía "Las Perreras," COLÓN, 65 (ANTES MERCADO).--SEGORBE. Habitaciones espaciosas, se sirven comidas, cenas almuerzos. Se admiten huéspedes y encargos.

Negocio

CADA 1.000 pesetas rentan 50 al mes en negocio serio y seguro que administra el mismo interesado. Informes gratis. DINERO sobre hipoteca y toda clase de garantías sólidas e interés muy conveniente. COMPRA Y VENTA de negocios y fincas.--Casa reservada y activa en todo negocio que se le comuña.--Horas de oficina de nueve á dos. Centro general de contratación MAR, 105, ENTRESUELO

TERCIANA Y CUARTANA Las cura radicalmente UNICO REMEDIO QUE EVITA SU REPRODUCCION
Preparado y conveniencia Representante en Valencia.
Ricardo Ellobregat
Farmacia doctor Torrón.
Depósito general: casa del autor, plaza Mayor, 6, Seviliana.

Casa particular

Se admite un caballero ó dos á un matrimonio, con asistencia ó sin ella. Pre-los convencionales San Vicente, 164

Comadrona

con "clínica" para "consultas gratis" relativas al PARTO, dirigida por doña Consuelo Campos, Pintor Sorolla (antes Barcas), 5, primero. Consulta de médico á la señora que lo desee.

"La Activa"

Establecimientos en venta Una botica que vende 15.000 pesetas anuales.--10 tiendas comestibles.--Tres cafeterías gran parroquia.--Una alpargatera.--Un horno de pan, cajón 230 pesetas.--Un café acreditado.--Cuatro horchaterías céntricas.--Dos buenos locales é industrias, buena renta, calles de Zaragoza y San Vicente.--Compra-venta y traspaso de establecimientos. Tenemos á la venta una casa nueva que produce buena renta. Razón, Angeles 8 y 10, principal, derecha.

Peluquería

muy parroquiana, frente á los solares de San Francisco, se vende á prueba ó traspasa muy económica.

Almoneda

La casa de préstamos La Española, Buen Vista, 30, principal, hará almoneda los días dos y el siguiente de marzo, de todos los efectos de plazo vencido. Aviso á los interesados. Nota. No se harán renovaciones los días de almoneda.

Acordeones

superiores los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 13 (junto al horno), Valencia. Lecciones, reparaciones y toda clase de retomas

Dinero

única habilitación autorizada para hacer anticipos á clases pasivas y retirados. Se paga el día primero de cada mes sin distinción de clases. Se admiten pedidos para la representación de los mismos. San Vicente, 129, segundo.

Dinero económico

Se facilita á los militares activos, reemplazo, reserva y empiezos de oposición á los propietarios; se dá también con hipoteca al 5 y 8 por 100. También tiene casas para vender á todos precios, huertos de naranjos, masías, solares y casas de recreo en todas partes. Dará razón, el corredor Carbonell, Zapatería de los niños, 3, tercera puerta, de 9 mañana á 6 tarde.

Dinero á todos

"Sin retirar", sobre planes, muebles y otras cosas que convengan. Condiciones ventajosas. La Valenciana, plaza de Pellicera, 4.

Máquina

"Singer", se vende por la mitad de su valor. Angeles, 8 y 10, principal, derecha.

Quadros

SE VENDEN uno de Cortina y varios de Julio Prades y Romen. Angeles, 8 y 10, principal, derecha.

Fábrica de aceites vegetales Especialidad en el de coco para fabricantes de jabón PASTA DE COCO para alimento de toda clase de ganado Para detalles y precios JOSE ANTONIO NOGUERA Calle de Colón, núm. 22, Valencia

EMULSION FORCADA La LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el Concurso de Emulsiones de aceite de hígado de bacalao que convocó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona, por ser la más reconstituyente y nutritiva, la más agradable y digerible; la de efectos más inmediatos y de eficacia más tardías, mirable para fortalecer y curar á los niños débiles, fríos, tardíos en andar, desgastados, escrofulosos, raquíticos, demacrados, anémicos, etc.



DR. A. Salvati Costanzi Estreñimientos uretrales URETRITIS-PRISTATITIS-CISTITIS-CATARROS DE LA VEJIGA Curación radical garantizada sin sorpresas, sin dolores, sin fúestas consecuencias con los confites Costanzi los únicos que calman instantáneamente el dolor y la frecuencia de orinar, los solos que donan á las vías génito-uritarias en estado normal. Una caja confites Costanzi, 5 pesetas.

No más canas! Su autor devuelve el dinero si no da buen resultado. Tintura progresiva é instantánea "Agua de Primavera" de A. Prim.--El mejor tinte conocido hasta ahora, devolviendo al cabello ó barba su primitivo color, castaño, oscuro ó negro, demostrándolo la gran aceptación que tiene en España y el extranjero, por lo que su autor garantiza su buen resultado. De venta: Principales droguerías y perfumerías, y al por mayor dirigirse á A. Prim, Pintor Sorolla, 22, bajo (antes Barcas), Valencia.

MALES VENEREOS Curación radical garantizada sin sorpresas, sin dolores, sin fúestas consecuencias con los confites Costanzi los únicos que calman instantáneamente el dolor y la frecuencia de orinar, los solos que donan á las vías génito-uritarias en estado normal. Una caja confites Costanzi, 5 pesetas. SIFILIS Curación radical garantizada sin sorpresas, sin dolores, sin fúestas consecuencias con los confites Costanzi los únicos que calman instantáneamente el dolor y la frecuencia de orinar, los solos que donan á las vías génito-uritarias en estado normal. Una caja confites Costanzi, 5 pesetas.

Compañía colonial Los mejores cafés chocolates superiores Thés, Tapioca Bombones de chocolates 50 recompensas industriales Pavimentos de asfalto Estos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrazo con pavimento de asfalto no tendrá goteras jamás; en un sótano asfaltado desaparece la humedad por completo. Primo Tracer, Portal de Valldigna, 12, primero

Descubrimiento importantísimo CHARLES LAMBERT Por fin llegó á España la especialidad única en su género, del eminente Charles Lambert, París, dicha celebridad, analizando una infinidad de hierbas medicinales de la India, y después de profundos estudios llegó á obtener el completo resultado que mediante una cuidadosa combinación de hierbas pudo obtener un maravilloso específico que en muy pocos días cura radicalmente cualquier purgación crónica ó catarro de la vejiga ó restringimiento uretral, etc. También el Elixir Indiano, es un específico maravilloso y eficazísimo para la completa destrucción de todo "bacillo" silfítico por cuanto que sea ó hereditario. Este maravilloso producto químico que bien se puede llamar milagroso, compuesto exclusivamente de vegetales, evita los perniciosos efectos del Iodo ó del Mercurio, siempre dudosos á la salud á cuyas consecuencias se resisten en la edad adulta y en la vejez, causando fuertes dolores reumáticos y abatimiento general. Todo se puede evitar con el nuevo descubrimiento Charles Lambert, París, cada caja de niños, pesetas, 4'50; cada frasco de Invención, pesetas, 3'80 y caja frasco de Elixir 3'80. De venta: En todas las buenas farmacias; en Valencia, en la del Sr. Narciso Loras, Farmacia de la Morera, plaza de las Barcas, núm. 29; Sra. Viuda de Costas, Sombrería, 5; D. José Barberá, Sagrario de San Francisco, 25 y D. J. Alino, plaza Cajeros, 5.

LONJAS DE ARROZ de Manuel Muñoz Valencia, plaza de Galindo, 1, teléfono 822 Sucursal en el Grao, calle de Chapa, 38.--Teléfono núm. 1217. Se detallan arroces bombas y amonquill superiores, en fracciones de 5 kilogramos en adelante y de la forma siguiente: (Lonja de Valencia) Arroz bomba, pesetas. Clase núm. 1, superior, 275 ptas. los 5 kilogramos con envase 55 ptas. 100 Arroz amonquill, pesetas. Clase núm. 0, superior, á 2 ptas. los 5 kilogramos con envase 40 ptas. 100 (Sucursal del Grao) Arroz bomba, pesetas. Clase núm. 1, superior 240 ptas. los 5 kilogramos con envase 52 ptas. 100 Arroz amonquill, pesetas. Clase núm. 0, superior, 185 ptas. los 5 kilogramos con envase 37 ptas. 100 Además de dichos números hay también clases aún más superiores en vista, pues los hay hasta el núm. 9. Esta casa no alterará los precios, tanto en alza como en baja, mientras no se altere el mercado arrocer de dicha plaza.

CARNAVAL Artículos para regalar las máscaras, se ha recibido un buen surtido á precios baratos. Pasaje Monistrol, 2, Valencia.

THIOCOL TORRENS

El Thiocol Torrens está pulmonizado en los casos de tuberculosis pulmonar, bronquitis crónica, catarros, coqueluches, afecciones laringíticas, etc. El Thiocol Torrens pueden tomarlo con facilidad tanto los niños como los adultos por ser completamente inofensivo. El Thiocol Torrens es recomendado por los médicos por no tener acción irritante sobre las mucosas.

El Thiocol Torrens se reabsorbe fácilmente. El Thiocol Torrens se administra á los enfermos más sensibles, en sustitución á la creosota, por no tener el mal olor y la propiedad irritante de ésta, y no ocasionar por lo tanto repugnancia á los enfermos. El Thiocol Torrens es aperitivo y hace desaparecer la fiebre y sudor nocturno.

De venta: En todas las principales farmacias y en la de su autor, Mercado, 73, Valencia